
实施“千企百强”发展计划

加快培育一批企业方阵

工业是章丘县域经济的主要
支撑，该市70%以上的税收来自于
工业。去年，该市规模企业达到
467家，总量和增幅都位居济南前
列。“虽然章丘的工业基础较为扎
实，但是与省内新进地区相比，工
业层次还不高、规模还不大，一些
传统产业还呈现‘小弱散’的局
面。”刘天东分析说。

对此，章丘市在分析自身条
件的基础上，提出了建设济南都
市圈先进制造业和新兴产业基地
的目标。今年该市要实行主导产
业升级行动，对四大主导产业通
过引导扶持，鼓励企业兼并重组，
拉长产业链条，壮大产业规模。另
外，在新兴产业发展方面，要设立
战略性新兴产业发展专项资金，
建设章丘新兴产业园、济南高端
装备产业园，力争年内新增高新
技术企业和创新型企业15家，高
新技术产业产值增长15%。

刘天东表示，今年章丘要实
施“千企百强”发展计划，支持龙
头企业增资扩股、重组联合，加快
培育一批五十亿、过百亿企业方
阵。对于中小企业，政府也要加大

扶持力度，破解它们在土地、资
金、人力资源等方面的难题，使一
批成长性比较强、效益比较好的
中小企业开花结果。

今年发展“一园三区三带”

未来还将建设百农大厦

品牌农业一直是章丘的金字
招牌。今年章丘农业又瞄准了新
的着力点。刘天东说，针对“农产
品很多，但是没看头”这一情况，
章丘今年将加大设施农业发展力
度，发展“一园三区三带”。其中，
3000亩现代农业示范园将建有高
标准的大棚、温室等设施，成为农
产品展示及种植技术示范的平
台，同时带动提升20个园区基地，
形成特色品牌规模化发展格局。
另外，未来章丘还将有一座百农
大厦，这里将集中农业会展、农耕
体验、都市休闲、农产品交易等功
能，“有吃头、有看头、有买头”，下
一步将是农产品交易、电子商务
的大平台。

今年，章丘还将继续在农产
品安全保障上做好文章，将再建
30个镇街、园区农残检测室，确保
章丘农产品优质、安全。另外，政
府将牵头通过直销会、直销店、农
超、农企、农校对接等方式，扩大

农产品的销售渠道，让农民得到
更多的实惠。

百脉泉公园年内要提升

绣源河区域打造不夜城

早在2003年，章丘就提出了
对接融合济南的战略，在城市、产
业、基础设施和科技人才方面与
济南市区实施对接融合。去年，济
南市又把章丘定位为省会济南的
市域次中心，绣源河一期工程的
建成更进一步加快了对接融合省

会的步伐。今年309收费站将东
迁，为章丘对接济南市区又清除
了一个“拦路虎”。

从2011年开始，章丘市开始
在绣源河区域打造全新的滨河综
合功能区，未来这里将是济南的
不夜城。刘天东高兴地透露，现在
绣源河已经谈了多个大项目，涉及
高端商务、高端旅游、购物、会展、娱
乐、温泉度假等方面，这些项目的体
量很大，投资额度多在30亿以上。此
外，章丘去年又对朱家峪、龙山文化
博物馆、白云湖等景区进行了提升，

2013年百脉泉公园也要进行提升。
“这些项目的实施，将吸引更多济南
市民来章丘品泉、看山、看水、看文
化，在绣源河上消费。”刘天东充满
信心地表示。

现在章丘向外有几个通道，
如济青公路、世纪大道、经十东路
等，下一步章丘将修建南外环，努
力方向是串起绣源河、植物园，对
接济南的旅游路。“济南规划轨道
交通时，章丘也要积极争取纳入
其中，与济南实现无缝隙对接。”
刘天东介绍说。

绣源河区域将崛起“不夜城”
章丘全面提升绣源河，引进一系列大项目
本报记者 赵丽

14日，章丘市十六届人大第二次会议召开，章丘市市长刘

天东接受记者采访时介绍说，今年章丘将重点实施“四大行

动”，促进产业转型升级和实体经济发展。目前绣源河一期整治

已经完成，将引进一系列大项目，未来将把这里建设成为吸纳

省会消费的“不夜城”。
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